



Desde el piso de remates

**MARICARMEN
CORTÉS**

milcarmencm@gmail.com
Twitter: @mcmaricarmen

López Obrador busca tranquilizar a mercados

Desde su primer discurso, después de ganar con una abrumadora e histórica mayoría de 53% de la votación, **Andrés Manuel López Obrador** ha buscado enviar señales de confianza a empresarios y tranquilizar a los mercados. Mensajes que reiteró en el Zócalo en el festejo popular por su triunfo y en las diversas entrevistas que concedió ayer ya como virtual Presidente electo.

Destaca, en primer lugar, su compromiso de mantener finanzas públicas sanas sin caer en un déficit, a pesar del mayor gasto social, en medidas que ya anunció el domingo, como duplicar la pensión a los adultos mayores y pagarles pensión a todos los discapacitados sin importar su edad.

Una de las grandes preocupaciones del sector privado, que compartió un análisis de Fitch, es que se incurra en un desequilibrio en las finanzas por el mayor gasto social, que ponga en riesgo la estabilidad actual y la calificación de la deuda de México.

Interrogado al respecto, **López Obrador** insistió en que será con su programa de austeridad en el gasto como financiará estos programas sociales, porque también reiteró que no habrá aumentos en los impuestos, que –dijo– se mantendrán en términos reales.

López Obrador se comprometió también a mantener la autonomía del Banco de México, que es otra señal de tranquilidad a los inversionistas, y no habrá que esperar mucho tiempo para comprobar si su compromiso es real, porque el 31 de diciembre concluye el mandato del subgobernador, **Manuel Ramos Francia**, y en manos de **López Obrador** está ratificarlo en el cargo o aprovechar la oportunidad de realizar un primer cambio en la Junta de Gobierno de Banxico, en detrimento de su autonomía.

APOYO DE LA IP

Otro mensaje importante de AMLO para tranquilizar a los mercados es su compromiso de no ser un dictador, de respetar la disidencia y todas las libertades, mencionando la empresarial.

Prometió también que respetará los compromisos internacionales firmados por el actual

gobierno y aunque sí dijo que revisará todos los contratos en el sector energético, no dará marcha atrás a la Reforma Energética, que era un tema que también preocupaba al empresariado.

Todos los dirigentes empresariales en pleno, tanto en la conferencia de prensa del domingo pasado, encabezada por **Juan Pablo Castañón**, presidente del CCE, como en comunicados de cada uno de los organismos empresariales, manifestaron su disposición a trabajar junto con el nuevo gobierno y buscar consensos, por el bien de México, que se traduzcan en mayor inversión y empleos.

Todos los dirigentes empresariales en pleno manifestaron su disposición a trabajar junto con el nuevo gobierno y buscar consensos, por el bien de México.

DEFINEN HOY PEÑA Y AMLO

AGENDA DE TRANSICIÓN

Después de haber sido felicitado por una gran cantidad de mandatarios extranjeros, destacando desde luego a **Donald Trump** y el primer ministro de Canadá, **Justin Trudeau**, con quienes un tema obligado fue el TLCAN, **López Obrador** se reunirá hoy con el presidente **Enrique Peña Nieto** para definir la agenda de transición.

Peña Nieto, quien fue el primero en llamar a AMLO y reconocer su triunfo, se comprometió a que habrá una plena colaboración entre los equipos. Se espera que hoy se anuncie que los coordinadores de la transición por parte del gobierno federal serán los secretarios de Hacienda, **José Antonio González Anaya**, en temas clave como la elaboración del presupuesto de 2019, y de Gobernación, **Alfonso Navarrete Prida**. Entre los temas obligados, además del presupuesto, está el TLCAN. En entrevista, **López Obrador** dijo que se respetará al equipo negociador que encabeza el secretario de Economía, **Ildefonso Guajardo**, aunque también dijo que buscará que participen miembros de su equipo, que seguramente será **Jesús Seade**, quien ya incluso viajó hace menos de un mes a Washington para reunirse con funcionarios del gobierno de **Trump**.

LOS SIETE FANTÁSTICOS DE AMLO

López Obrador ya nombró a los coordinadores de su equipo de transición: **Carlos Urzúa** y **Alfonso Romo** para temas económicos y financieros; **César Yáñez** en Comunicación Social; **Tatiana Clouthier** y **Olga Sánchez Cordero** en política interna; **Héctor Vasconcelos** y **Marcelo Ebrard** en asuntos internacionales, destacando la negociación con EU y Canadá.

DÓLAR Y MERCADOS A LA BAJA

Pese a los mensajes de AMLO para generar confianza, el comportamiento de los mercados se mantendrá influido por la fortaleza del dólar a nivel internacional, la incertidumbre sobre el TLCAN y el proteccionismo comercial. El peso perdió ayer terreno al cerrar el dólar FIX en 20.14 pesos, mientras que el principal indicador de la BMV perdió dos por ciento.